

Les Nations Unies dans le genre : création de "ONU femmes"

@rib News, 06/07/2010 à 14h00. D'après BBC et Radio-Canada. Après quatre années de négociations, l'Assemblée générale de l'ONU a adopté le 2 juillet 2010, à l'unanimité, une résolution créant une nouvelle entité dédiée à "la cause des femmes". Nommée "Entité pour l'égalité de genre et l'autonomisation des femmes", ou pour faire plus bref "ONU Femmes", ce nouvel organisme unique chargé de "promouvoir les droits et l'égalité des femmes" fusionnera 4 départements onusiens qui traitent des questions relatives aux femmes et travaillaient jusqu'ici de façon séparée. Il s'agit de : la Division pour la promotion des femmes (DAW), l'Institut international de recherche et de formation pour la promotion des femmes (INSTRAW), le Fonds de développement des Nations unies pour les femmes (UNIFEM), et le Bureau du conseiller spécial pour les questions de genre et la promotion des femmes (OSAGI). L'Assemblée générale de l'ONU avait approuvé le principe de la création de cette structure en septembre 2009. Celle-ci intervient après quatre années de négociations entre les Etats membres et une campagne menée par l'Union européenne pour regrouper les agences onusiennes chargées de la condition des femmes. Appelée à devenir opérationnelle le 1er janvier 2011, "ONU Femmes" s'inscrit dans la forme de l'ONU, commencée en 2005, qui vise à donner plus de cohérence à ses différents organes. Ban Ki-moon, le secrétaire général de l'ONU, a affirmé que "cette instance renforcera de façon significative les efforts de l'ONU pour promouvoir l'égalité des sexes, donner aux femmes davantage de chances dans la vie et s'attaquer aux discriminations à travers le monde". La Secrétaire générale adjointe Asha-Rose Migiro a dit que le vote est historique. Mme Migiro a ajouté que le nouvel organisme donne pour la première fois à l'ONU un "pilote unique reconnu" pour l'émancipation des femmes. Un secrétaire général adjoint, relevant directement de Ban Ki-moon, dirigera "ONU Femmes". Michelle Bachelet, l'ancienne présidente chilienne, serait pressentie à ce poste. Les noms de Louise Mushikiwabo, ancienne ministre des Affaires étrangères du Rwanda, et Radhika Coomaraswamy, représentante spéciale du secrétaire général pour les enfants et les conflits armés, ont également été évoqués. Des diplomates de l'ONU ont expliqué que les négociations autour de la création d'"ONU femmes" ont duré quatre ans en raison de désaccords entre les pays occidentaux et certains pays en développement.